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本报讯（记者 黄静）昨日上午，市政府副秘书长、区委副

书记、区长杭迎伟赴上海国际金融中心项目工地进行安全生产

检查，并召开现场会。

杭迎伟说，上海国际金融中心项目是上海市重大工程，同

时也是浦东建设金融中心核心功能区进程中的一个重要工程，

是重要的金融基础设施和功能性平台设施。这一项目的建设

体量大、工程施工复杂，目前各项工作已进入关键的冲刺阶段，

下一步要确保施工安全、强化计划管理、做到精益求精，全力推

进各项工作。

杭迎伟要求，新区政府各部门要主动跨前、全面服务，按节

点完成验收工作；同时，以上海国际金融中心项目为试点，开展

政府对房屋建筑工程项目的联合验收实践，在新区面上形成可

复制、可推广的经验，不断提升政府治理能力。

上海国际金融中心项目总建筑面积51万平方米，由上交所

（建筑高度 200米）、中金所（建筑高度 180米）、中结算（建筑高

度143米）3幢塔楼和连为一体的地下空间组成，呈“品”字形布

置，7层至9层设有“T”字形连廊，将3幢塔楼连成整体。地下室

有5层，建筑面积约24.7万平方米。项目计划于明年竣工，建成

后，上海国际金融中心将成为陆家嘴金融贸易区东扩的新地

标、新核心。

副区长管小军、王华参加调研。

本报讯（记者 蔡丽萍）浦东新区第六届人民代表大会第

五次会议将于 2019年 1月 9日至 12日举行。按照区人民代表

大会议事规则的有关规定，昨天下午，区人大常委会委托各代

表团召集区六届人大代表，进行代表会前组团活动。田春华、

彭崧、王辛翎等区领导参加组团活动。

昨天，10个代表团分别开展组团活动，推选各代表团团长、

副团长，确定小组召集人；讨论大会议程（草案）、大会日程（草

案）、预备会议选举大会主席团和秘书长办法（草案）、大会主席

团和秘书长候选人名单（草案）；讨论《政府工作报告（征求意见

稿）》；讨论《区人大常委会工作报告（征求意见稿）》；酝酿提出

代表议案和代表建议；领取大会通知等。

在充分肯定2018年浦东所取得工作成绩的同时，大家就全

面深化自贸试验区改革、深入推进科创中心建设、推动“五个中

心”深度融合发展、持续提升城市精细化管理水平、努力构建大

民生格局、着力提升浦东文化软实力和标识度、全面实施乡村

振兴战略等工作，提出了建设性的意见和建议。

本报讯（记者 杨珍莹）昨天，

上海国际健康街区在张江科学城揭

牌。根据规划，这里将打造张江首

个集健康管理、医疗服务为一体的

国际医疗企业聚集基地。

新落成的上海国际健康街区地

处张江中区核心地段，毗邻正在建

设中的张江城市副中心和张江未来

公园。该项目总建筑面积 6.3万平

方米，共计开发建设18栋独栋楼宇，

分两期开发。

据介绍，目前一期有一个街区，

已建成并成功引入了美年大健康、云

端医疗、极橙儿童齿科、品瑞医疗等

知名医疗企业。二期分三个街区，由

17栋1000平方米至2000平方米的商

业独栋组成。目前，二期项目主体结

构已经封顶，外立面幕墙正在施工

中，将于2019年6月竣工交付。

“药谷”和“医谷”成功构建了张

江科学城的生命科学创新链和生命

健康产业链。上海国际健康街区由

上海星月投资管理有限公司负责开

发，该公司副董事长金毅介绍，通过

前期调研，在健康街区规划时，填补

了张江科学城内大健康产业空白

点，针对性地引入一些专科、全科医

疗单位。

除了已投入运营的一期的 1号

街区外，在建的三个街区将进行分

类规划，2号和 3号街区聚焦大健康

主题规划，其中 2号街区为“大健康

医疗中心”，主要引进中医、微创中

心、康复护理等大健康相关机构；3
号街区关注“各类医诊专科”，主要

引进儿科、妇科、眼科、口腔科等专

科医院和门诊；4号街区规划“教育、

配套”，主要引入国内外知名的幼儿

教育、培训机构等。“张江已经形成

了特色产业集群，我们此次关注健

康管理和医疗服务，希望能面向终

端客户，辐射整个张江科学城。”金

毅表示。

自贸区张江管理局副局长吴俊

透露，张江现有从业人员37万人，预

计未来从业人员将达到88万人。但

目前张江区域内仅有上海市中医药

大学附属曙光医院、上海国际医学

中心等几家医疗机构，医疗服务机

构资源少，而且分布比较分散。张

江目前急需一个医疗服务平台，来

满足区域内的庞大医疗需求。

“健康街区的建立，有利于优化

张江科学城的营商环境，特别是生

活在张江的企业家、创业者将能够

获得具有国际化水平的医疗卫生服

务。”浦东新区科经委党组书记范金

成表示。

本报讯（记者 李继成）近日，市

政府批复了《上海国际旅游度假区

西片区横沔城镇单元控制性详细规

划暨横沔老街历史文化风貌区保护

规划修编》，明确横沔城镇单元规划

定位为以横沔风貌区为核心，集古

镇休闲、文化体验、生态宜居等功

能于一体的人文体验区，重点发展

文化休闲、特色商业、社区服务等

功能。

上海国际旅游度假区西片区横

沔城镇单元位于度假区核心区西

侧，北至川周公路及北侧建设地块，

南至秀沿路，西至度假区高架路及

顾家宅河，东至沔新路及横沔老街

历史文化风貌区边界，总用地面积

约 63.76公顷。横沔城镇单元内含

横沔老街历史文化风貌区，北至川

周公路，东至翊园东侧围墙，南至庙

场街向南的沔青一号河，西至河西

街西侧 80-100米远的公共通道，总

用地面积为16.87公顷。

根据市政府批复要求，横沔城

镇单元充分遵循并利用江南水乡空

间肌理，形成“水乡岛链”的空间设

计构思，重点突出组团式空间格局、

小尺度空间形态。规划形成“一心、

两廊、三组团”的总体空间结构，“一

心”为横沔风貌区，“两廊”为盐船港

滨水廊道和横沔港滨水廊道，“三组

团”分别为古镇休闲组团、综合配套

组团、宜居社区组团。

其中，横沔老街历史文化风貌

区总体延续原风貌保护的控制要

求，在此基础上，保护并恢复横沔风

貌区“一城二街”的总体格局，将复

原的龟城东侧道路及河流纳入核心

保护范围，增补后风貌区核心保护

范围总面积6.71公顷。风貌区主体

功能由居住功能调整为商业功能。

在风貌区西侧新增一条城市道路，

东侧沿外环运河新增一条公共通

道，风貌区内部改为全步行街巷，仅

保留必要的消防通道作为应急通

道。风貌区保持绿化总量微增，结

合绿地和滨水空间新增9处广场。

横沔老街历史文化风貌区的保

护和利用近年来受到多方关注。今

年新区两会期间，民革浦东新区委

员会提交了《关于国际旅游度假区

西片区横沔古镇保护性开发的若干

建议》的提案，提出了“规划先行，注

重保护”的建议，除了保护好历史建

筑、历史街区的历史真实性、风貌完

整性、生活延续性外，还建议挖掘遗

迹遗存，保护生态环境。

本报讯（记者 郑峰）近日，位

于新疆莎车县伊什库力乡 4 村的

扶贫蔬菜生产基地内，由上海援

疆莎车分指挥部牵头推动、上海

浦莎投资发展有限公司引进的 4
万株上海草莓正陆续结果，有望

在明年元旦前后上市销售，这也

是莎车县首次在盐碱土质上大面

积引进、试种草莓。

今年年初，在上海援疆莎车分

指挥部协调推动下，浦莎投资发展

有限公司与伊什库力乡协商，对该

乡 76座连片闲置大棚进行流转，建

起了集中扶贫蔬菜生产基地，同时，

为助力农户脱贫致富，9月初引进了

在上海颇受欢迎的“红颜”“章姬”两

个草莓品种，在基地 8座大棚内进

行试种，并派出上海农业技术人员

驻点指导农户草莓种植技术。

伊什库力乡 4村农民艾赛伊布

拉义因大棚种植技术不成熟，农作

物亏损，家中的 4座大棚一度成了

“烫手山芋”。基地建立后，莎车和

谱农业发展有限公司把艾赛伊布

拉义聘为大棚管理员来照顾自家

大棚。“今年开始，我在上海农业专

家的指导下种起了草莓，收入有了

保障，也学到了草莓种植技术。”艾

赛伊布拉义表示。

莎车和谱农业发展有限公司

生产经营经理周勇介绍，4 万株

“浦莎草莓”因新疆当地光照时间

长、早晚温差大，果肉甜度、口感在

原有品质上更显优势，下一步将扩

大种植面积，并在县域其他乡镇内

推广。

本报讯（记者 曹之光）日前，

上海人民出版社与新加坡的世界科

技出版社签约，输出《中国传奇：浦

东开发史》一书的英文版版权。该

书英文版预计将于 2020 年正式出

版，向浦东开发开放30周年献礼。

《中国传奇：浦东开发史》由《浦

东时报》原副主编谢国平所著，于去

年 6月第一次印刷。作为浦东开发

开放的亲历者、见证者、参与者，谢

国平在书中将浦东置于广阔的时代

背景下，真实地记录了浦东的历史

变迁以及开发过程中的各种细节和

传奇故事，由此折射出中国改革开

放的进程。谢国平说：“浦东开发是

发生在我们这个时代的传奇故事，

属于浦东，也属于世界。浦东开发

史，可视为中国梦的一个生动、切实

的案例。”

据上海人民出版社责任编辑李

莹透露，该书出版后广受读者欢迎，

一年半内重印了3次，并多次荣获奖

项。在今年 8月举行的北京国际图

书博览会和10月举行的德国法兰克

福国际图书展会上，该书作为重点

书目向海外推介，并入选“上海世纪

出版集团全球版权推广 50 种新

书”，从而吸引了众多海外书商的

关注，海外读者很希望了解中国的

改革开放，尤其是深圳、浦东等地

发生的巨变。在成功输出英文版

权后，该社将着手进行该书的翻译

工作。此外，阿拉伯语等小语种的

版权输出也在洽谈中。

据悉，《中国传奇：浦东开发史》

将成为谢国平的第二部英文版著

作。2015年，由谢国平所著的《浦东

故事：这样的梦想更中国》一书在北

京国际图书博览会上首发英文版，

面向全球公开发行。

横沔历史文化风貌区保护规划获批
毗邻迪士尼 保护并恢复横沔风貌区“一城二街”总体格局

以特色农产品扶贫“浦莎草莓”上市在即

浦东开发开放吸引了海外书商关注

《中国传奇：浦东开发史》将推出英文版

上海农业技术人员正在指导莎车农户种植草莓。 □本报记者 郑峰 摄

上海国际健康街区落地张江科学城
助力构建大健康产业集群 聚焦未来88万人的医疗服务

杭迎伟进行
安全生产检查

区六届人大代表
举行会前组团活动

本报讯（记者 曹之光）昨天下午，浦东图书馆举行第二届

理事会第一次会议，并表决产生了新一届理事会的 13人名单。

这也是浦图理事会自2015年3月成立以来，首次换届。

浦图第二届理事会的 13名成员中，有 11人是社会代表。

其中既有图书馆业界的专家，如上海纽约大学图书馆馆长祖晓

静；也有浦东各领域的知名人士，如上海飞机制造有限公司人

力资源部部长吕彬等。这一成员构成，体现了社会化、专业化、

国际化的浦东特色。此外，第二届理事会约三分之一的成员，

延续首届理事会的“大咖”阵容。著名文化学者、央视《百家讲

坛》主讲人鲍鹏山继续担任第二届理事会理事长，他表示：“将

恪尽职守，继往开来，不辜负大家的重托。”

会上，第二届理事会成员听取了第一届理事会工作报告，并

讨论浦图2019年工作思路等议题。理事们针对阅读推广、总分

馆建设等方面，提出各自的建议。作为第二届理事会副理事长，

区委宣传部副部长、文广局副局长孙毓表示，希望理事会成员能

够履行好决策与监督职能，为浦图的发展注入新养分、新活力。

浦东图书馆
成立第二届理事会

本报讯（记者 蔡丽萍）昨天下午，区政协召开2019年工作

务虚会，科学谋划明年工作思路和具体举措。区政协主席严旭

主持会议并讲话，区政协副主席高德彪、王正泉、顾建钧参加会

议并交流发言。

为进一步增强2019年政协工作的计划性、精准性、创新性、

实效性，切实提高履职质量，会上，区政协学习委、提案委、经科

委、农村委、人资委、教卫委、社法委、民宗委、港澳委分别围绕

各专委会2019年工作思考、举措，就完善委员学习培训体系、提

高提案办理实效、聚焦两大国家战略开展专题协商、推动城乡

融合发展专题协商等内容进行了交流。大家围绕新区政协工

作大局，协商讨论明年政协重点工作和履职重点，提出意见和

建议，进一步凝聚共识，增进团结，明确方向。

严旭表示，各专委会对于明年工作的谋划有思路、有见地、

很用心，可操作、可落地、很具体。2019年政协工作要以习近平

总书记关于加强和改进人民政协工作的重要思想为统领，切实

把“加强”和“改进”落到实处；要以加强党的领导为关键，切实

发挥区政协党组、各专委会分党组引领作用，进一步发挥党员

委员的模范作用，把更好发挥委员主体作用落到实处；要以区

委中心工作为重点，把履职尽责、提质增效落到实处。

区政协召开
2019年工作务虚会


